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ATA DA 1ª REUNIÃO VIRTUAL DO GRUPO DE TRABALHO – GT 

CONFERÊNCIA DE EA– 16.02.2024 

  

Aos dezesseis dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte quatro, às 14h05, no formato virtual, 1 

link: http://meet.google.com/iiu-bvha-cgv, reuniu-se o Grupo de Trabalho – GT instituído para a 2 

organização da 2º Conferência Municipal de Educação Ambiental do Município de 3 

Florianópolis. Presentes os seguintes membros: Representante do COMDEMA, Sr. Paulo 4 

Douglas (IMV); Representantes da CTEA: Eduardo Moure-Presidente/CTEA; Francielle Regina 5 

Ceccato-SME e Ana Paula Brandt-SME; Letícia Zampieri -R3 Animal; Representantes da 6 

SMMADS: Tânia da Silva Homem e Gioce Alne Girola Berns. Presente também a Sra. Karina 7 

de Souza Silva, representando a Sra. Daiana Andréia Bastezini - SGRS/SMMADS. Justificaram 8 

ausência em razão de outros compromissos profissionais: Daiana Andréia Bastezini - 9 

SGRS/SMMADS; Silvane Dalpiaz - AAGTEA RH08. Eduardo deu início a reunião 10 

agradecendo a presença de todos, desejou uma boa tarde e assumiu a condução dos trabalhos 11 

solicitando a mim, Tânia da Silva Homem, para secretariar a reunião.  Eduardo fez a leitura da 12 

pauta conforme: 1. Definição do Coordenador(a) e Secretário(a) do GT; 2. Definição das 13 

temáticas, metodologias e logística para a realização da Conferência, dividindo as 14 

atividades/demandas entre os membros; e 3. Construção do Regimento Interno da 2ª Conferência 15 

para apreciação e aprovação do colegiado do COMDEMA. Eduardo informou que na reunião 16 

Ordinária do COMDEMA de Florianópolis em 11.12.2023, foi deliberado sobre a realização da 17 

2ª Conferência de Educação Ambiental em 2024, sendo aprovado por unanimidade, conforme 18 

ata da reunião, linhas 97 a 111, disponível para acesso de todos no site da PMF, link: 19 

https://www.pmf.sc.gov.br/arquivos/arquivos/pdf/20_02_2024_9.19.29.d6cbdea6ca2ffebc78f0f720 

53c913469e.pdf. Eduardo destacou que junto à convocação para esta reunião foram enviados os 21 

documentos para leitura prévia conforme: 1. Link documentos da 1ª Conferência Municipal de 22 

EA: https://www.pmf.sc.gov.br/entidades/smma/index.php?cms=20+anos+da+lei+5481+99+++e23 

+legal+++confere&menu=5&submenuid=1125; 2.  Lei Municipal n.  5481/99, que   Institui a 24 

Política Municipal de Educação Ambiental em Florianópolis; 3. Carta da 1ª Conferência 25 

Municipal de EA; 4. Decretos Municipais 22.903/2021, 23.708/2022 e 25.730/2023; 5. Lei 26 

Municipal Complementar 736/2023; e 6. Minuta em formato editável (.docx) do Regimento da 1ª 27 

Conferência de EA em 2019.  Ato contínuo, Eduardo passou ao primeiro item da pauta: 28 

“Definição do Coordenador(a) e Secretário(a) do GT”. Após diálogo, Francielle Regina Ceccato-29 

SME e Ana Paula Brandt-SME, se colocaram a disposição para coordenar o GT. Para a função 30 

de secretário(a) a Sra. Letícia Zampieri - R3 Animal se colocou à disposição. Ficou aprovado 31 

para a função de coordenação do GT Conferência: Francielle Regina Ceccato-SME e Ana Paula 32 
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Brandt-SME. Para a função de secretário(a): Tânia da Silva Homem – SMMADS/COMDEMA e 33 

Sra. Letícia Zampieri - R3 Animal. Em continuidade a pauta, Eduardo passou ao segundo item: 34 

“Definição das temáticas, metodologias e logística para a realização da Conferência, dividindo as 35 

atividades/demandas entre os membros”. Eduardo destacou a importância da realização da 36 

Conferência em 2024, como medida de acompanhamento das proposições feitas na última 37 

edição, garantindo efetividade a todo processo e buscando sempre melhorias para a gestão 38 

socioambiental no município de Florianópolis. Disse que a idéia é que siga a mesma estrutura da 39 

1ª Conferência, mas o grupo tem liberdade para remodelar, pensar se foi efetiva e/ou como 40 

melhorar, trabalhar em eixos temáticos é uma possibilidade, e abriu a palavra aos presentes. 41 

Letícia manifestou o entendimento que o melhor seria seguir o modelo da última conferência, 42 

avaliando as proposições feitas na carta e se houve progresso desde então, e quais outras 43 

demandas surgiram a partir dos temas trabalhados à época. Francielle disse que analisando o 44 

material enviado, a sugestão seria trabalhar com base no regimento da Conferência de 2019, mas 45 

pensando em uma reestruturação dos eixos temáticos. Anna, disse que gostou muito do modelo 46 

da Conferência Municipal de Saneamento Básico realizada em 2023, onde foram trabalhados os 47 

4 eixos temáticos do saneamento. Disse que conversaram com colegas da secretaria de educação 48 

e terão algumas sugestões e propostas. Francielle reforçou a idéia de trabalhar em eixos 49 

temáticos e citou como exemplo: 1. Mudanças climáticas; 2. Unidades de Conservação; 3. 50 

Urbanização e turismo; 4. Justiça ambiental, trazendo a questão da política municipal de EA e 51 

outras políticas públicas relacionadas para cada um desses eixos. Disse que entende que 52 

educação ambiental é muito ampla, feita em muitos lugares e com muitas pessoas diferentes e 53 

que, esse modelo de eixos temáticos talvez possa atender um público maior. Acredita que os 54 

eixos temáticos possam ser trabalhados buscando consonância com a política municipal de EA, 55 

verificando o que está contemplado na política e em sua regulamentação e implementação no 56 

município. Eduardo disse que gosta da idéia de trabalhar em eixos temáticos e que educação 57 

ambiental envolve todas essas temáticas, mas também envolve saneamento, a questão das águas, 58 

da biodiversidade, ecossistemas e áreas protegidas e da educação formal e não-formal. 59 

Esclareceu que, a princípio, foi dialogado dentro da CTEA que a 2ª Conferência de EA poderia 60 

buscar conferir se houve efetividade no encaminhamento das proposições da Conferência de 61 

2019, citando, como  exemplo a última reforma administrativa municipal.  Eduardo também 62 

mencionou a possibilidade de serem pensadas formas de participação online, citando o exemplo 63 

da Conferência de Saneamento Básico em 2023. Posteriormente, perguntou se mais alguém 64 

gostaria de trazer contribuições. O conselheiro Paulo (IMV), disse que o Instituto Mangue Vivo 65 

que já existe há alguns anos, trabalha muito a questão de educação ambiental no universo dos 66 
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manguezais. Que trabalham nas escolas a conscientização da preservação do ecossistema 67 

manguezal e se colocou a disposição para contribuir. Concluindo os debates com relação a esse 68 

item de pauta, Eduardo sugeriu que definição das temáticas, metodologias e logística sejam 69 

definidas na construção do próximo item da pauta “Construção do Regimento”. Todos 70 

concordaram. Eduardo passou ao terceiro item da pauta “Construção do Regimento Interno da 71 

2ª Conferência para apreciação e aprovação do colegiado do COMDEMA”. Tânia sugeriu que o 72 

Regimento seja construído no GT e levado para aprovação no colegiado do COMDEMA e, na 73 

plenária de abertura da Conferência seja feita a leitura do regimento já aprovado, seguindo o 74 

modelo da conferência de saneamento, que se mostrou bastante efetivo. Sugeriu disponibilizar 75 

no drive o modelo do regimento da conferência de 2019 para as contribuições dos membros do 76 

GT no “modo comentários”.  Tânia destacou ainda a importância de concluir o mais breve 77 

possível, considerando que a Conferência está prevista para ocorrer em maio de 2024 e o prazo é 78 

curto. Sugeriu que seja estabelecido cronograma para as próximas reuniões do GT já pensando 79 

na possibilidade de concluir e levar para aprovação no colegiado do COMDEMA na reunião do 80 

dia 11.03.2024. Salientou ainda a importância de concluir o regimento com a definição das datas 81 

da conferência, para estabelecer o local da realização, tendo em vista, a necessidade de organizar 82 

local, sistema de gravação e toda logística necessária. Francielle sugeriu a data de 27 e 28/05 83 

para a realização da conferência, pois as segundas e terças são os dias de formação 84 

complementares dos professores e professoras da Rede Municipal de Educação.  Após diálogo, 85 

ficou definida a próxima reunião do GT para o dia 26.02.2024, às 14horas. O link para acesso a 86 

pasta do drive para as contribuições no regimento “modo comentários” será enviado a todos os 87 

membros até o dia 20.02.2024 e todos os membros do GT devem fazer suas contribuições até a 88 

próxima reunião. A pauta da reunião: Regimento da 2ª Conferência de EA. Ninguém mais fez 89 

uso da palavra. Finalmente, nada mais havendo a tratar, Eduardo agradeceu a presença de todos 90 

e encerrou a reunião às 15h10. Esta ata foi redigida por Tânia da Silva Homem, Secretária 91 

Executiva do COMDEMA/CTEA/GT e será submetida à apreciação e aprovação dos presentes 92 

para todos os efeitos legais. 93 
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